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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES  

MARIANO MORO – RS 

ATA N° 09/2020 1 
Aos cinco dias do mês de junho do ano de 2020, às dezenove horas, nas dependências da Câmara 2 
Municipal de Vereadores localizada na Rua Miguel Detoni, nº 300, no Município de Mariano Moro – 3 
RS, reuniram-se os Edis para a oitavaSessão Ordinária do ano de 2020 para a deliberação de 4 
umProjeto de Lei de iniciativa doPoder Executivo, dois Projetos de Lei e uma Indicação de iniciativa 5 
do Poder Legislativo. O Presidente do Legislativo, Senhor Sadi da Rosa cumprimentou os Colegas 6 
Vereadores, a Oficial Administrativa Marciela, a Assessora Jurídica Tanaua,enfim agradeceu a 7 
presença de todos. O Presidente em seguida solicitou o recolhimento das assinaturas dos nobres 8 
colegas no Livro de Presenças, onde fizeram-se presentes os Vereadores AntonioCella, Luciano 9 
Mocelin, Mauri Vendrame, NeimarLuis Battisti, Rodrigo Hartmann, Roise Luiza Mattia,Valentim Punhi 10 
e Valmir Brandão. Na sequência realizou-se a leitura de um trecho bíblico e da Ordem do Dia. Em 11 
seguida, posta em discussão a Ata nº 08/2020, não houve discussão, posta em votação a Ata foi 12 
aprovada por unanimidade. Em continuidade efetivou-se a leitura doProjeto de Leinº 13 
2578/2020(Autoriza o Poder Executivo Municipal a receber em doação bens móveis da Cooperativa 14 
de Crédito, Poupança e Investimento União de Estados do RS, SC e MG – SicrediUniestados e dá 15 
outras providencias). Colocado em discussão, não houve discussão. Colocado em votação o Projeto 16 
foi aprovado por unanimidade.Nada mais havendo a tratar do Poder Executivo o Presidente passou 17 
a matéria do Poder Legislativo e solicitou a leitura do Projeto de Lei nº 087/2020 (Dispõe sobre 18 
denominação de Prédio Público “Centro de Serviços Especializados Arnaldo Lotti” e dá outras 19 
providências). Colocado em discussão, não houve discussão. Colocado em votação o Projeto foi 20 
aprovado por unanimidade.Em seguida realizou-se a leitura do Projeto de Lei nº 088/2020 (Dispõe 21 
sobre denominação de logradouros “RuaAlvino José da Rosa” “Rua Arcangelo Pitt” “Rua Garibaldi 22 
Machado de Aguiar” “Rua Fortunato Biazussi” “Rua Gentil Belin” “Rua Olivia S. Pandolfo” e “Rua 23 
Leopoldo Faggion” e dá outras providências). Colocado em discussão, não houve discussão. 24 
Colocado em votação o Projeto foi aprovado por unanimidade. Na sequência realizou-se a leitura da 25 
Indicação nº 02/2020 (Sugere a Administração Municipal, a criação de Auxílio Financeiro 26 
Emergencial para as Empresas do Município de Mariano Moro/RS). Colocada em discussão, o 27 
Vereador Luciano usando a palavra cumprimentouo Presidente, Vereadores, Assessores efez um 28 
breve comentário, citou que em decorrência da pandemia as empresas estão passando por 29 
dificuldades, principalmente na área financeira, por também ser do ramo, observou que a situação se 30 
agravou mais nos últimos quinze dias e acredita que iráse agravar ainda mais. Colocou que o valor 31 
sugerido não é muito alto,é de duzentos e cinquenta reais mensais, por três meses, porém cabe a 32 
Administração Municipal se assim entender, fazer um levantamento e se possível aumentar o valor 33 
do auxílio, esta Indicação tem a finalidade de incentivar o comércio local a permanecer funcionando 34 
eamenizar um pouco a crise, estimulando os proprietáriosa não fecharem o seu estabelecimento. O 35 
Vereador Luciano solicitou apoio dos Colegas para a aprovação da Indicação.A Vereadora Roise 36 
usando a palavra cumprimentou o Presidente, Vereadores, Assessores e colocou que infelizmente é 37 
a realidade pela qual estamos passando, apoia esta Indicação, porém levantou a questão dos 38 
agricultores de nosso município queenfrentarame ainda enfrentam situação difícil por causa da 39 
estiagem e não será diferente no setor público também, um exemplo é a queda na arrecadação dos 40 
recursos hídricos, onde está previsto que o município no mês de junho arrecade somente vinte mil e 41 
quatrocentos reais e acredita que a situação irá se agravar mais, até mesmo na área da saúde, pois 42 
as doenças não cessaram, as pessoas somente estão adiando por causa da pandemia, a procura 43 
por atendimento médicoe futuramente haverá uma sobre carga dentro do sistema único de saúde, 44 
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entende que iremos enfrentar problemas na economia em todas as áreas.O Vereador Valmir usando 45 
a palavra cumprimentou o Presidente, Vereadores, Assessores, colocou ser favorável a Indicaçãoe 46 
observou que realmente a crise é geral e as dificuldades financeiras estão por vir e o comércio e as 47 
empresas irãosentir de forma mais expressiva. Em continuidade observou que os problemas na área 48 
da saúde, principalmente as doenças, estãoacumulando e isso irá se refletir lá na frente, inclusive 49 
soube que o Prefeito Municipal irá começar a reduzir gastos nos setores, como forma de precaução, 50 
caso seja necessário investir mais recurso público na área da saúde e em outros setores prioritários. 51 
Finalizando o Vereador Valmir colocou ser favorável a Indicação dos Nobres Colegas, porém sua 52 
preocupação é de que estarão resolvendo em parte um problema, sendo que muitos outros 53 
problemas virão e talvez não haverá recursos financeiros suficientes para atender a todas as 54 
demandas, pois haverá queda na arrecadação e esta crise não é somente local, ela se estende a 55 
nível mundial e talvez somente os negócios mais bem estruturados conseguirão se manter, torce 56 
para que as empresas do nosso município e em geral, consigam superar esta crise e os proprietários 57 
não encerrem suas atividades e que o Poder Público possa ajudar de alguma forma.A Vereadora 58 
Roise usando a palavra colocou que algumas empresas estão sentindo mais a crise do que outras, 59 
como é o caso dos bares, restaurantes, salões de beleza entre outros. Em continuidade informou 60 
que fez um levantamento e tem a disposição caso algum Colega tenha interesse, a lista das 61 
empresas cadastradas no município e o auxílio financeiro que empresas ouagroindústrias receberam 62 
do município através de programas, compreendendo o período de dois mil e dezessete a maio de 63 
dois mil e vinte.Colocada em votação a Indicação foi aprovada por unanimidade.Nada mais havendo 64 
a tratar o Presidente encerrou o Grande Expediente. Abriu o Pequeno Expediente e concedeu o 65 
tempo de cinco minutos aos Edis para manifestações pessoais.O Vereador Valentim usando a 66 
palavra cumprimentou o Presidente, Vereadores, Assessores e colocou que recentemente foi 67 
procurado por pessoas que relataram sua preocupação com a criação de abelhas muito próximo a 68 
residências particulares, pois essas abelhas podem atacar pessoas e animais a qualquer momento, 69 
ondeessas caixas estariam localizadascerca de cinquenta metros da propriedade, sendo perigoso. 70 
Em continuidade o Vereador em destaque sugeriu a criação de uma lei municipal que regulamente a 71 
distância que as caixas das abelhas deverão ficar das residências para evitar qualquer tipo de 72 
incidente.O Vereador Valmir usando a palavra entende que a melhor maneira de resolver o problema 73 
é conversar com o proprietário das abelhas e pedir para que este remova as abelhas do local e as 74 
desloque para um local seguro.Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 75 
todos,encerrou a Sessão Ordinária e convidou os Nobres Edis para a nonaSessão Ordinária do ano 76 
de 2020 que será realizada no dia 19 de junho do corrente ano, às dezenove horas. A presente ata, 77 
após aprovação, será assinada pela Mesa Diretora e demais Vereadores. 78 
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